

Vorschlag Masterarbeit

Betreuer: Dr. Alexander Zahrer
Institut für Sprachwissenschaft

2024/25

Ausgewählte Themen zur Grammatik des Kimaam. Eine Kolopom-Sprache in Süd-Neuguinea

Die Sprache Kimaam wird auf Yos Sudarso Island, einer Insel am südwestlichen Ende von Neuguinea gesprochen. Zusammen mit Riantana und Ndom gehört sie zu einer bislang wenig beforschten Sprachfamilie namens Kolopom. Auffällig ist, dass sich die Sprachen dieser Familie stark von den restlichen Sprachen in der Region unterscheiden. So weisen sie z.B. einen eher isolierenden Sprachbau auf und haben keine komplexe Verbmorphologie.

Alexander Zahrer hat im Laufe mehrerer Feldreisen auch Daten aus diesen Sprachen gesammelt. Darunter befinden sich Wortlisten, Beispielsätze und kurze, transkribierte Texte. Vorgeschlagen wird hiermit eine Masterarbeit, die erste Analysen zur Grammatik des Kimaam vornimmt. Dem Kandidaten/der Kandidatin werden dazu alle nötigen Daten sowie Sekundärliteratur zur Verfügung gestellt.

Vorausgesetzt wird ein hohes Maß an Eigenverantwortung, Grundkenntnisse in Phonologie, Morphologie und Syntax, sowie die Bereitschaft, sich in linguistische Software (ELAN) einzuarbeiten.

Bei Interesse melden Sie sich bitte per E-Mail an: a.zahrer@uni-muenster.de